

El Plan de Choque de Moreno Bonilla es insuficiente

UGT exige responsabilidades y soluciones a la Junta de Andalucía por la crisis de los cribados

El sindicato muestra su apoyo a las mujeres afectadas y anima a la ciudadanía a participar en la manifestación del domingo en Sevilla.

La Unión General de Trabajadores y Trabajadoras (UGT) quiere mostrar todo su apoyo a aquellas mujeres afectadas por los diagnósticos tardíos y que no fueron debidamente informadas en plazo del hallazgo de “lesiones no concluyentes” en sus mamografías. De igual manera, UGT exige respuestas y atención inmediata para todas aquellas que apuntan que han observado cambios en los informes clínicos disponibles en la aplicación del Servicio Andaluz de Salud.

Estos desgarradores testimonios evidencian la vital importancia que tiene el sistema público sanitario para la prevención y detección temprana del cáncer de mama, que exige la financiación suficiente y sostenida en el tiempo, así como la contratación de las y los profesionales sanitarios para su garantía.

Por todo ello, UGT manifiesta públicamente su apoyo a la Asociación AMAMA junto a las Asociaciones contra el Cáncer de Mama en Andalucía y anima a la participación en la concentración rosa convocada este domingo, 26 de octubre, a las 12.00 horas en el Palacio de San Telmo, en Sevilla, para exigir responsabilidades y respuestas inmediatas por parte de la Junta de Andalucía.

Además, UGT rechaza frontalmente la decisión de algunas Comunidades Autónomas (Comunidad de Madrid, Comunidad Valenciana, Región de Murcia, Galicia y Andalucía) de negarse a proporcionar los datos sobre el cribado del cáncer de mama que les han sido solicitados desde el Ministerio de Sanidad.

Esta negativa coordinada, con frases y argumentos idénticos y que se apoya en que facilitar estos datos pone en riesgo la credibilidad del sistema de prevención, genera grandes sospechas sobre la gestión del sistema sanitario en estos territorios, en especial, respecto a estos cribados.

Garantizar un Sistema Sanitario Público de calidad

Según el Observatorio del Cáncer de la Asociación Española Contra el Cáncer (AECC), en 2024 se diagnosticaron 35.875 nuevos cánceres de mama, lo que supone casi el 30% de los cánceres diagnosticados en mujeres. Es, por tanto, el más frecuente en mujeres y se estima que una de cada ocho mujeres españolas desarrollará esta enfermedad a lo largo de su vida.

La Sociedad Española de Oncología Médica estima que en 2025 se diagnosticarán 37.682 nuevos casos. La edad de máxima incidencia está por encima de los 50 años, aunque el 10% de los casos se detecta en mujeres menores de 40, y en 2024 murieron 6.518 personas por cáncer de mama en España, lo que representa un 15% de todos los fallecimientos por cáncer en las mujeres en nuestro país.

Unión General de Trabajadoras y Trabajadores
Avda. de América, 25 - 28002 Madrid - Tel.: +34 915 897 100



www.ugt.es

Tal y como señala la Asociación Española contra el Cáncer, la mortalidad tiende a disminuir por la mejora en los tratamientos y gracias a los programas de cribado con los que se logra diagnosticar la enfermedad en sus inicios. Los programas de cribado y la prevención a través de los servicios públicos de salud salvan vidas, pero estas medidas de prevención pueden extenderse también a las empresas en la actualidad.

Es por eso que el sindicato insiste en la necesidad de garantizar de un sistema público sanitario como pilar fundamental de un Estado social y, por supuesto, para la efectiva prevención y detección temprana del cáncer de mama.